

## POUR L'AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DE VIE CHEZ LES PEUPLES DÉFAVORISÉS

*Extraits d'une allocution de bienvenue prononcée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Monsieur Mitchell Sharp, à la réunion des Directeurs d'Instituts de formation et de recherche - Montebello, Québec, le 13 juillet:*

...Je suis heureux d'accueillir au Canada les délégués à cette très importante conférence organisée par le Centre de développement de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). Je voudrais remercier les dirigeants du Centre d'avoir invité le Canada à les aider à préparer la présente réunion des Directeurs des Instituts de formation et de recherche sur le développement.

Vous allez être appelés, au cours de cette réunion, à vous pencher sur deux questions importantes: le chômage dans les pays en voie de développement, et le rôle de chacun des instituts que vous dirigez en vue de stimuler le développement économique et social. Ces deux sujets sont certainement ceux qui touchent de plus près les problèmes que la plus grande partie de l'humanité doit résoudre aujourd'hui.

Dans les pays occidentaux la plupart des gens jouissent aujourd'hui de conditions de vie matérielle

sans précédent dans l'histoire de l'humanité. Tout indique que la progression se poursuit vers des niveaux d'abondance beaucoup plus élevés encore. Cela a pu être réalisé en grande partie grâce aux progrès de la science et de la technique et à leurs applications au processus de l'industrialisation.

Si les changements qui se sont produits dans les sciences et la technique ont, dans l'ensemble, été bénéfiques sur le plan social, ce n'est pas parce qu'ils ont été créés expressément dans ce but. L'évolution économique et sociale est un sous-produit de l'évolution scientifique et technique. Bien que les bienfaits immédiats de la révolution technique soient évidents aux yeux de tous, ils deviennent de plus en plus clair qu'ils ont produit de grands déséquilibres, qui s'accroissent encore et menacent aujourd'hui d'annihiler tous les progrès qui ont été accomplis jusqu'ici. A l'intérieur de notre propre société, on constate un déséquilibre dans le partage des bienfaits de ces progrès entre les groupes et entre les individus. Dans notre environnement écologique il existe aussi un déséquilibre qui résulte de la pollution de l'eau et de l'air et des vastes concentrations démographiques qui se font dans des zones urbaines relativement peu nombreuses.

### LA SCIENCE ET LES PROBLÈMES DU DÉVELOPPEMENT

Le déséquilibre le plus grave que nous ayons à corriger concerne la grande disparité qui existe aujourd'hui entre la minorité privilégiée qui vit dans les nations industrialisées, et la majorité défavorisée qui végète dans les nations moins développées du monde. Dans nos pays industriels, nous sommes arrivés à multiplier notre croissance économique de telle sorte que le revenu du Canadien moyen augmente chaque année d'une somme égale au revenu annuel total d'un habitant moyen des pays moins développés. Nous avons aidé à introduire dans ces pays des mesures qui, en améliorant la santé, ont permis de réduire de façon radicale le taux de mortalité. Mais l'augmentation énorme de la population qui en est

### SOMMAIRE

Pour l'amélioration de la qualité de vie chez les peuples défavorisés .....	1
Visite royale dans les Territoires du Nord-Ouest et au Manitoba .....	3
Rapport sur le coût des soins de santé .....	4
Gagnant d'un prix du film .....	4
Les étudiants à la récolte des fraises .....	5
Aide alimentaire au Nigéria .....	6
Inventaire des bâtiments historiques .....	6
Chirurgiens-dentistes tchèques .....	6